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本报讯（记者 刘超峰）第23届晚报
杯全国业余围棋锦标赛将于 2010 年 1
月 4日在海南省省会海口市揭开战幕，
郑州晚报启福置业代表队昨日正式成
立，三名参赛棋手王峥增、李天罡和姚
佳慧，均为我省业余围棋界的佼佼者。

一年一度的晚报杯围棋赛由中国
围棋协会、全国晚报体育新闻学会联合
主办，是全国业余围棋规模最大、历史
最长、水平最高的赛事。由全国各大城

市的晚报组队，队伍代表了各城市业余
围棋的最高水平。获得晚报杯个人冠
军的棋手，将代表中国参加世界业余围
棋锦标赛。

郑州晚报代表队从第三届开始参
加晚报杯比赛，仅缺席过两次，是晚报
杯的积极参与者，郑州晚报在晚报杯上
的历史最好成绩是 1998年获得过团体
第二名，上届比赛郑州晚报获得团体第
三名。2006年，多次获得过全国冠军的

李天罡在晚报杯上获得个人第三名。
在即将开始的第 23 届晚报杯围棋赛
上，郑州晚报代表队得到了长期支持我
省棋牌事业的河南启福置业的大力支
持，正式冠名郑州晚报启福置业代表队
出征海口。

在此次郑州晚报启福置业代表队
阵容中，37 岁的王峥增是郑州业余围
棋界的一面旗帜，目前在郑州联通公
司工作，曾在第二届“奥克杯”河南省

业余围棋公开赛中荣膺桂冠，是唯一
一位在十届“奥克杯”围棋赛中均进入
八强的棋手。20岁的开封人李天罡目
前还是名学生，他年少成名，目前已获
得过 5次全国冠军，4次夺得“奥克杯”
冠军，是目前夺得“奥克杯”冠军最多
的棋手。19岁的洛阳少女姚佳慧在今
年举行的首届全国智力运动会女子业
余个人赛中，获得第六名，实力亦不容
小觑。

即将过去的2009年，对于郑州体育发展绝对是不平凡的一年。既有
全运会上争金夺银的辉煌时刻，又有全民健身洒在每一个角落的身影。
群众体育与竞技体育交相辉映，郑州体育度过一个不平凡的“辉煌年”。

全运赛场郑州健儿风头劲
我市64名运动员代表河南参加了今年全运会15个大项的比赛，他

们顽强拼搏，用4金、1银、3铜的优异成绩回报了郑州的家乡父老。郭
亮亮喜获武术散打50公斤级桂冠，陈彦召加冕武术散打87.5公斤以上
级冠军，李雪英力摘女子举重 58公斤级金牌，田梦旭男子 10000米称

雄。在集体项目中，河南
男排取得了第三名的好
成绩，在这个集体中我市
有 4 名队员担任了主力，
为河南首次夺得第三名
作出了重要贡献。河南
省体育代表团在全运会
上共获得 7.5 枚金牌，其
中我市占 53%，用省体育
局局长韩时英的话讲：

“郑州市体育局为河南体
育作出了突出贡献。”

除了全运会上郑州
籍运动员出尽风头之外，
一些全国较有影响的赛
事也落户郑州。今年8月
8 日，全国老年人体育大
会在郑州举行，提升了郑
州的城市知名度，充分展
示了郑州的崭新面貌。
中国斯诺克巡回赛郑州
站的比赛，丁俊晖、梁文
博等国内名将的参赛，使

台球在郑州迅速升温。全国软式网球锦标赛、全国田径锦标赛、全国老
年门球邀请赛等赛事的举办，全方位提高了郑州竞技体育的综合水平。

全民健身处处彰显运动热
在竞技体育起飞的同时，郑州市全民健身工程更是开展得红红火

火。郑州市第十届运动会在设项上做了特别安排，除了一些传统竞技
项目之外，还增设了拔河、登山、门球、幼儿健身操等群众喜闻乐见的运
动项目，大大激发了人们的参赛热情，在各个县（市）区、机关单位和社
区内都掀起了一股热潮，最终共有 1万多名运动员参加了本届市运会
的各项比赛，参赛人群中既有还在上幼儿园的小朋友，也有白发苍苍的
古稀老人。“在参赛人数、所涵盖的人群范围上，本届市运会都创造了历

史之最，进一步体现了全民参与性。”市体育局局长李庆山说。
随着全民健身活动越来越受到政府和普通百姓的重视，郑州市这

样的活动也越来越丰富。多年来，每个元旦，郑州市都有上万人以长跑
的方式迎接新年的到来；今年3月份，还举办了“百万妇女健身”展示大
赛；8月8日，首届全国老年人体育健身大会开幕式在郑州举行，周密的
准备和精心的组织工作赢得了国家体育总局的高度赞扬，郑州市政府
和郑州市体育局分别被授予“突出贡献奖”。

另一项引人注目的举措则是我市46所学校参加了全国首批“足球
进校园”活动，成为河南省参加此项活动的唯一一座城市。“少林拳进课
堂”活动也在我市全面展开，目前，有30万余名学生掌握了简化少林拳
的基本功。 本报记者 刘超峰 实习生 王 展 文 李利强 摄

本报讯（记者 刘超峰 通讯员
虎萌）经过两天激烈争夺，由河南
省社会体育管理中心、河南省台球
协会主办的“江淮同悦杯”2009 年
河南省美式九球公开赛日前在河
南省东方体育竞技俱乐部收杆。

本次比赛共有来自郑州、安
阳、新乡、焦作等地的 61名选手参
加。在经过预赛和复赛两轮角逐
之后，来自新乡的张国冬7∶5战胜
郑州选手齐亚获得男子组冠军，齐

亚、申磊分列二、三名。在女子组
比赛中，张亮然获得冠军，叶子、雯
雯分获二、三名。

据河南省台球协会工作人员
介绍，取得本次比赛前八名的选手
将作为 2010 年河南省台球俱乐部
巡回赛花式比赛的种子选手。据
悉，2010年度的比赛共包括 5站斯
诺克、6站九球、4站中式 8球，首站
斯诺克比赛将于 2010 年 1 月中旬
在郑州开杆。

“雪英回来了？”“嗯，回来了！校
长好，教练好，老师们好！”“好，好，我
们大家都很想你呢，雪英！”“谢谢！我
也可想念你们啊！”没有鲜花，没有掌
声，有的只是亲切的笑脸和真诚的话
语。昨天，举重世锦赛三金得主李雪
英回到了培养她的母校——郑州市体
育运动学校。时隔多年之后师生再次
重逢，说不完的贴心话，道不完的思念
情……

畅谈 母校就是坚强后盾
再次回到母校，看着自己小时候

曾经学习、训练过的地方，李雪英仿佛
一下子又回到了从前。“这里我太熟悉
了，没怎么变。”“还有这，原来这是我
训练的必经之路。”李雪英一边笑，一
边介绍着身边的道路和建筑，那种亲
切劲如同好友见面一般。

没有了运动场上的飒爽英姿，有
的就是邻家女孩的乖巧顽皮。当李雪
英与昔日在市体校训练时的领导、教
练、老师围坐在一起畅谈的时候，她又
变成了当年的那个乖学生。“再次看到
你们，我真的很开心。谢谢你们对我
的培养和指导，要是没有你们对我的
关怀，我绝对走不到今天这一步。”李
雪英满怀感激地说。

李雪英出生在农村，家境并不算
好。她能坚持训练，离不开市体校的
无私帮助。“雪英，这里就是你的家，以

后在训练和生活中遇到什么困难，都
可以说，市体校就是你的坚强后盾。”
市体校校长宋振法坚定地说。“谢谢！”
李雪英露出了感激的笑容。

回忆 雪英从小就很认真
李雪英 10岁进入郑州市体校，一

边学习，一边训练。赵采丰正是李雪
英上学时的班主任，昨天，赵采丰也见
到了多年未见的李雪英。“雪英，还记

得我吗？”“咋不记得呢？赵老师好！”
“最近还好吗？”“挺好的，您呢？”……
师生一见面，两双手便热情地拉在一
起。

赵采丰告诉记者，李雪英是那种
无论做什么事情都很认真的学生，“每
次有外出比赛任务，雪英都会提前告
诉我，从不无缘无故缺课。”“经常外出
比赛，学习自然要受到影响，李雪英的
成绩一定会受到影响吧？”对于记者的

疑问，赵采丰笑了：“雪英可不是那种
差学生。每次比赛回来，她都会找相
关科目的授课老师，询问他们讲课的
进度。雪英一定会抽时间把落下的功
课补上。”

回忆起与李雪英在一起的点点滴
滴，赵采丰的脸上流露着自豪，“雪英
原来是个好学生，现在是个好运动
员。她从小一丝不苟的认真态度，就
是她成功的关键。我为她感到骄傲。”

指点 榜样就是力量无穷
“雪英姐，你来了？”“雪英姐你能来

看我们，我们太开心啦。”昨天，李雪英一
来到训练馆，就被正在训练的小队员们
团团围住，大家亲切地向心中的偶像
打招呼。看到眼前的小队员，李雪英
笑着说：“看到你们我也很开心，我刚
来的时候，就跟你们差不多大。”

“雪英姐，你是怎么克服赛前紧张
心理的？”一位小队员问道。“我就对自
己说，我一定行。相信自己也就不紧
张了。”李雪英笑着回答。“上重量了总
感觉很害怕怎么办？”“一次不要上那
么大的重量，一点一点往上加，适应了
也就不怕了。”……面对小队员们的提
问，李雪英笑着一一解答，同时还把自
己的技术动作毫无保留地传授给小队
员们。

榜样的力量是无穷的，得到偶像
指点的小队员们个个精神抖擞。“雪英
姐是我的偶像。她的指点，给我的启
发很大。我以后更要努力训练，争取
像雪英姐一样为国家、为咱们河南争
冠添彩。”一位小队员兴奋地告诉记
者。 本报记者 陈 凯 文 李 焱 图

短短一个月的时间内，我省举重
名将李雪英便勇夺全运会和世锦赛两
项重要比赛的冠军。究竟是什么促使
这位年轻小将爆发出如此惊人的力
量？昨天，记者借李雪英重回母校之
际，专访了这位世界冠军。她也向记
者袒露了成功的“秘诀”——相信自
己，超越自己。

在竞争中体会激情
中国女子举重是世界级水平，每

一个进入中国女子举重队的队员都可
谓是精英中的精英。年仅 19 岁的李
雪英能进入中国女子举重队，足以显
现其自身的实力。回想起刚进入国家
队时的情景，李雪英颇有感触：“说实
话当初刚进入国家队的时候，压力还
是很大的。因为我知道，跟我同级别
的选手都不是等闲之辈。我与她们少

不了竞争。”
若想人前显贵，必须暗中受罪。

李雪英想要在竞争中更胜一筹，就必
须认真刻苦地训练。多练、加练更是
家常便饭。“竞争很残酷，你不认真，很
快就会掉队。”李雪英说。竞争带来的
压力是巨大的，但李雪英却很喜欢这
样。“有竞争才有动力嘛，而且在竞争中
我还能体会到那种激情，这就更激励
我不断超越自己。”李雪英兴奋地说。

在比赛中享受乐趣
李雪英把举重当成了一种乐趣。

“我很喜欢举重的，我现在把她当作一
种爱好。”李雪英开心地说。

举重是一项“斤斤计较”的运动，
每添加一点重量，对运动员来说就是
一种极限的挑战，特别是在比赛中，可
谓是“失之毫厘，谬之千里。”站在赛场

上的李雪英很珍惜自己能拥有这样的
机会，因此每次比赛她都会全力以
赴。“能在赛场上挺不容易的，所以我
要珍惜每一次机会。当我把杠铃举起
来的时候，我就会非常开心。这种开
心来源于对自己的信任，更来源于在

超越中完成比赛的乐趣。”

在团队中锻造自己
站在最高领奖台上的是李雪英自

己，但在她看来，成功不是她一个人功
劳，而是一个团队共同努力的结果。

“我能取得这样的成绩离不开大家的
帮助和支持，我也正是在团队中锻造
了自己。”李雪英一边说，一边拿出手
机向记者展示大家发给她的短信。“只
要辛勤地劳动，一定能获得丰硕的果
实。”李雪英告诉记者，像这样的短信
她手机里存着很多。“每当我在训练中
烦躁的时候，都会把手机拿出来，看看
这些短信，看完后，我的心情就好多
了，浑身是劲。”李雪英看着手机上的
短信，脸上露出了幸福的笑容。

正是集体的力量锻造了李雪英，
让她一步一步向前进。谈及以后的目
标，李雪英露出了坚定的笑容：“我相
信自己，同样也要超越自己。我会让
自己更上一层楼！”

本报记者 陈 凯 文 李 焱 图

重返母校 雪英回家了

12月 20日，骑士队球员奥尼尔（左）在比赛中突破防守。当日，在
NBA常规赛中，骑士队客场以95∶102不敌小牛队。 新华社/路透

李雪英在给小师妹讲解动作要领。

李雪英：相信自己 超越自己

6个月内投注额达11亿多元，不同
级别代理 70多人，3000多名赌客参与
……由山东警方侦办、公安部督办的

“4·19”特大网络赌球案近日浮出水
面。作为山东省第一例网络赌球大
案，这起案件揭开了网络赌球的“冰山
一角”。同时，电子证据的取证和认定
等问题也为司法机关打击网络赌博提
出了新课题。

罕见的网络赌球大案
2008年3月，山东省滨州市公安局

接到群众举报，发现滨州辖区有人频
繁登录一家服务器在境外的赌博网
站，且具有网站的管理权限，并出售、
出租足球投注系统等网上赌博工具。
随后，滨州警方成立专案组展开侦查。

2008 年 11 月 5 日，滨州市公安局
派出 10个抓捕小组，在北京、广东、辽
宁、湖南和山东青岛、滨州等地同时行
动，一举抓获29名犯罪嫌疑人，基本摧
毁了这个网络赌博团伙。2009年10月
28日，滨州市滨城区人民检察院对7名
犯罪嫌疑人以开设赌场罪向法院提起
公诉。

经查，2006年 5月，犯罪嫌疑人王
某以营利为目的，购买广东一家公司
的赌球系统一套，由在该公司担任程
序员的被告人殷某将赌博系统上传至

该公司设在香港的服务器上，建立赌
博网站，从事网络赌博活动。

赌博网站建成后，王某纠集犯罪
嫌疑人孙某、赵某等人先后在北京、滨
州两地对赌博网站进行管理，并发展
不同级别网络赌博代理70余人。2008
年 6月至 2008年 11月，该赌博网站参
赌人数达 3000余人，累计有效投注额
共计11.5亿余元。

办理此案的滨州市人民检察院公
诉处人员介绍，此案的特殊之处在于，
以往国内破获的网络赌球案件多数是
租用境外赌球网站的账号，再在国内
转租，而这起案件则是直接在国内设
立赌博网站，并且短期内发展了大量
赌客。

金字塔形的赌球网络
据了解，这个网络赌球团伙呈类

似传销组织的金字塔形结构。开设网
站的王某为最高级别，其招募的代理
下分“登零”、“登一”、“登二”、“登三”4
个级别，权限逐级减小，比如“登二”只
能发展“登三”。办案人员说：如果把王
某建立的赌球网站比作物理空间上的
赌场，“登零”级别代理就相当于租用了
这个赌场中的一幢楼，“登一”级别代理
相当于租用这幢楼中的某一层，最底层
的会员就是参赌的赌客。

检察机关认定，处于金字塔顶端
的王某使用假证件分别开设了 7个银
行账户，用于收取非法收入，累计 182
万余元，其中主要收入是出租不同级
别的账号所得。另据王某交代，他曾
经给几个客户“改单”，就是登录到网
站后台，把原先设定的球类赛事的注
单给改了，这样赌客就是猜中了也是
输，庄家赢钱了，王某在盈利中抽取百
分之五或者百分之十，“实际上就是黑
赌客们的钱”。

另一名犯罪嫌疑人张某是青岛
人，他是赌博网站“登三”级代理，作为
庄家负责招募赌客接受投注。据查，
张某共发展 13名赌客进行赌球活动，
累计有效投注额110万余元，张某非法
获利3万余元。按照约定，张某将自己
盈利的10％支付给网站开设者王某。

据办案人员调查，张某发展的赌客
身份各异，既有出租车司机、机关工作
人员，也有无业的家庭妇女等。一位姓
王的赌客说，2008年 5月初，张某教会
他在网络上赌球，并给他提供了网址和
会员账号。到 2008年 10月份，他每周
六或周日下注赌球，下周一与张某结
算。“每月投注一两千元，输多赢少。”

参与办理此案的滨州市公安局治
安支队警官告诉记者，此案的犯罪嫌
疑人遍布全国多个省市，他们相互之

间多数是通过QQ等方式进行网上联
系，互不实际接触，彼此并不认识。不
过，这个团伙的警惕性也非常高，参与
的赌客都需要有熟人介绍并提前交一
笔钱，否则无法参与赌博。

取证难提出新课题
办案人员表示，此案涉及数千人，

而最终只有7人被检察机关提起公诉，
这从一个侧面反映出当前打击网络赌
球的难度。传统的赌博案件，赌资达
一二十万元的就是大案子了，除了开
设赌场者要追究刑事责任外，参与赌
博的赌徒都要受到行政拘留、罚款等
处罚。但在网络赌球案件中，由于网
络赌博参与人员通过一台计算机就可
以完成所有操作，并采用信用卡投注、
电子划账的方式进行资金转移，留下
的线索往往只有一个 IP地址，查证起
来十分困难，打击追究有很大难度。

办案人员说，此案属于利用高科
技手段犯罪的新类型案件，可供参考
的案例很少，对案件性质及证据的审
查判断难度较大。办案过程中遇到的
最大困难，就是对电子证据的审查中
没有清晰的标准，缺少成熟的经验。
与普通的物证、书证的单一性相比，电
子证据具有无形性、多样性等特征，并
且容易被篡改、破坏或毁灭，收集和固
定的难度较高。在网络赌球案件中，
电子证据所占比重较大，但目前我国
刑诉法对电子证据还没有统一的法律
规定。今后，面对网络赌博案件日益
增多的趋势，相关的法律法规需要进
一步完善。
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田梦旭（右一）在全运会上摘得金牌。

趣味运动会进行得如火如荼。


